



NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE BÜRGERVERSAMMLUNG 2018 HARM

Sitzungsdatum: Mittwoch, 05.12.2018
Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 21:15 Uhr
Ort: Gaststätte, Weißes Ross, Harm

ANWESENHEITSLISTE

Vorsitzender

Pfann, Robert

Schriftführer/in

Nowak, Dominic

Abwesende Personen:

0 Mitglieder des Marktgemeinderates
13 Bürgerinnen/Bürger

TAGESORDNUNG

Öffentliche Sitzung

- 1 Berichte des Ersten Bürgermeister
- 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:30 Uhr die Bürgerversammlung 2018 Harm und begrüßt alle Anwesenden Bürgerinnen und Bürger.

ÖFFENTLICHE SITZUNG

TOP 1 Berichte des Ersten Bürgermeister

Der Erste Bürgermeister Robert Pfann gibt den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern einen umfassenden Bericht über die Entwicklung der Marktgemeinde in den Bereichen Sicherheit und Ordnung, Bauleitplanung, Kultur und Finanzen. Dieser ist der allgemeinen Anlage zu den Bürgerversammlungen 2018 zu entnehmen.

TOP 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Während des Vortrags zum Thema Bürgerentscheid möchte Herr F. gerne wissen, ob sich hinsichtlich der Fragestellung des 1. Bürgerentscheid Probleme ergeben, nachdem der Bolzplatz in Richtung Osten verlegt wird, statt nach Norden.

Herr Pfann erklärt, dass nach Auskunft der Rechtsaufsichtsbehörde des Landratsamtes Roth der Bürgerentscheid weiterhin gültig ist. Der alternative Standort im Osten wurde erforderlich, weil mit dem Eigentümer keine Einigung erzielt werden konnte. Außerdem ist der Bolzplatz am neuen Standort besser einsehbar, weil dieser direkt am öffentlichen Weg anliegt.

Frau S. möchte gerne wissen, wie viele Jugendliche derzeit den Jugendtreff besuchen.

Herr Pfann schätzt, dass ca. 50 bis 60 Jugendliche den Jugendtreff in verschiedenen Gruppen (Mädchentreff, Teentreff usw.) besuchen.

Herr P. hat vor einiger Zeit eine Firma zur Überprüfung der privaten Kanalhausanschlüsse beauftragt. Aufgrund der derzeitigen Auftragslage dauert die Maßnahme noch etwas. Ahndet die Gemeinde, wenn die Prüfprotokolle nicht fristgerecht eingehen?

Herr Pfann weiß um die derzeitige Auslastung der Firma. Es gibt für die Betroffenen auch die Möglichkeit, den Auftraggeber zu wechseln. Von einer Ahndung wird derzeit abgesehen.

Herr Pfann informiert die Bürgerinnen und Bürger Harms über die Anfrage von Herrn F. aus dem letzten Jahr bezüglich des zu geringen Wasserdruckes der Hydranten. Der Wasserzweckverband wird im nächsten Jahr die Wasserleitung von der Kreisstraße RH-2 bis zum Ortseingang kommend erneuern. Der genaue Zeitpunkt, wann die Arbeiten ausgeführt werden, steht noch nicht fest.

Herr S. weist auf ein abgebrochenes Stück Asphalt im Kurvenbereich auf der Ortsverbindungsstraße zur Kreisstraße RH-2 hin. Außerdem sind im Bereich der Kanalbrücke Richtung Rednitzhembach am Straßenrand mehrere Bäume, deren Spitzen an- und abgebrochen sind.

Herr Pfann wird dies an das Bauamt und Ordnungsamt weitergeben und erledigen lassen.

Herr F. hat festgestellt, dass aufgrund des trockenen Wetters die Harmer Weiher fast leer sind. Diese Weiher dienen im Falle eines Brandes zur Löschwasserversorgung. Nachdem diese fast

ausgetrocknet sind und auch der Hydrantendruck im Ortsteil Harm zu gering ist, bittet er die Gemeinde um eine entsprechende Lösung. Der Brandschutz ist derzeit nicht sichergestellt.

Herr Pfann verweist darauf, dass mit den Pächtern der Weiher vereinbart wurde, im Weiher 1 oder 2 ausreichend Löschwasser bereitzustellen. Er wird den Pächter entsprechend informieren und unabhängig davon den Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Leerstetten bitten, ein Einsatzkonzept für den Brandfall zu erstellen.

Frau F. ist aufgefallen, dass an den Harmer Weiher mehrere Bäume (Fichten) gefällt wurden. Warum wurden diese entfernt?

Herr Pfann erklärt, dass dies vermutlich aufgrund von Maßnahmen für das Öko-Konto zurückzuführen ist.

Herr F. möchte den derzeitigen Sachstand der Berauchung der Oberflächenwasserrohre aus dem Jahr 2017 wissen und wie es weitergeht.

Herr Pfann erklärt, dass die Überprüfung leider noch nicht abgeschlossen werden konnte. Dies ist auch auf den Personalwechsel im Bauamt in diesem Jahr zurückzuführen.

Herr F. möchte in Bezug auf die Schulhaussanierung folgenden Tipp geben: Die Gemeinde hat bei der Abnahme der Türen genauestens auf die Ausschreibung zu achten. Aufgrund seiner beruflichen Erfahrung mit der ausführenden Firma könnte evtl. nicht die ausgeschriebene Furnierstärke auf den Türen verarbeitet worden sein. Wir sollten uns die Lieferscheine geben lassen.

Herr Pfann dankt für diesen Tipp und die Unterstützung.

Abschließend dankt Bürgermeister Robert Pfann allen ehrenamtlichen Tätigen, für ihren vielfältigen Einsatz in Kirchen, Vereine, Verbänden, im Seniorenbeirat, in der Senioren- und Nachbarschaftshilfe, im Jugendbeirat und im Helferkreis Asyl und Integration. Besondere Anerkennung spricht er den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren für ihren verantwortungsvollen Dienst zum Schutz und Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde aus. Das breite ehrenamtliche Engagement ist unverzichtbarer Bestandteil für das Gemeinwohl und trägt maßgeblich dazu bei, dass unser Schwanstetten liebens- und lebenswert ist.

Mit Dank für die konstruktive Mitarbeit schließt Erster Bürgermeister Robert Pfann um 21:15 Uhr die öffentliche Bürgerversammlung 2018 Harm.

Robert Pfann
Erster Bürgermeister

Dominic Nowak
Schriftführer/in